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Acuerdo por pensiones: 
cuestionan cargo a empleador y 
Matthei duda de sostenibilidad 
REFORMA. Gobierno, por su parte, pidió equilibrar. Ministra Jara: “Sino hay 
cotización del empleador, el único que sigue llevándose el costo es el trabajador”. 

10 
. 

Redacción 

jenado acordó ayer con- 
tinuar durante el fin de 

semana el estudio del proyecto 
de reforma previsional impul- 
sado por el Gobierno, con el 
objetivo de quela próxima se- 
mana comiencea ser discutido 
enlacomisión de Hacienda. En 
tanto, además de actores polí- 
ticos, diversos especialistas se 
han pronunciado sobre el 
acuerdo de 8,5% de cotización 
adicional visado este miérco- 
les, como la Confederación de 
la Producción y Comercio 
(CPC): “La propuesta implica 
un costo demasiado alto para 
elempleador”. 

“Creemos que esimportan- 
te haber logrado la compensa- 
ción entre hombres y muje- 
res”, destacaron los empresa- 
rios, debido a que del 8,5% se 
busca destinar un 2,5% para el 
bono tabla, que compensará 
las pensiones de las mujeres 
porsu mayor expectativa devi- 
da, y el Seguro de Invalidez y 
Sobrevivencia (SIS). 

Pese a esto, la CPC indicó 
que la medida “no refleja el 
costoreal dela compensación. 
También hubiéramos espera- 
do mayor gradualidad del alza 
de cotizaciones a lo largo del 
tiempo, para efectos demitigar 
el impacto que esto pueda te- 
ner en el mercado laboral”. 

El PhD en Economía por el 
Instituto Tecnológico de Massa- 
chusetts (MIT) y exasesor del 
Ministerio de Hacienda, Salva- 
dor Valdés, indicó en Radio 
Pauta que este acuerdo es “mu- 
chísimo mejor” alos que pre- 
sentó el Gobierno en 2022, pe- 

ro “veo un problema serio enla 
parte costo para los trabajado- 
res. Aquívana bajar lossalarios 
líquidos dela dlasemedia, dela 
gente que tiene empleos cu- 
biertos por seguridad social”. 

“La experienciainternacio- 
nal y chilena avalan esa predic- 
ción. En otros países se ha su- 
bido la tasa de cotización y ha 
pasado lo mismo. La graduali- 
dad tiene que ser mucho más 
lenta”, agregó el también in- 
vestigador de la Universidad 
Adolfo Ibáñez, cuyos últimos 
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estudios son acerca de lasjubi- 
laciones. 

La propuesta que se discu- 
te en la Cámara Alta plantea 
una gradualidad denueve años 
para alcanzar el total de lacoti- 
zación extra. “Creo que es muy 
importante mantener la mira- 
daglobal en esto. No puede ser 
queen cinco u ocho años más 
digamos quelos sueldos están 
estancados por la reforma pre- 
visional, (. eso es muy negati- 
vo para el sistema político in- 
luso”, agregó Valdés. 

“Se va a dar a demasiadas 
generaciones. Seo quierenex- 
tender a personas que inician 
pensión hasta 2045, me parece 
una exageración total. El tope 
debiera disminuir a2030”, sos- 
tuvo el economista. “Me pare- 
ce que es totalmente despro- 
porcionado. Eso elevalos cos- 
tos de manera excesiva y no 
hay para qué hacerlo, estotal- 
mente injustificado. Ahítienes 
una posible mejora importan- 
te. (... Es unerror pensar que 
esto es gratis”. 

El presidente dela Cámara 
Nacional de Comercio (CNC), 
José Pakomio, agregó en La Se- 
gunda que “al elevarloa un 7% 
sólo se agravael problema. To- 
doesto puede tener unimpac- 
to negativo en el empleo y ace- 
lerar la automatización de di- 
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versos puestos de trabajo”. 

“LN POCO DESTEMPLADO” 

Laministra del Trabajo, Jeannet- 
teJara, destacó ayer entadio Co- 
operativa que “todaslasconver- 
saciones que hemos tenido con 
elmundo empresarial han plan- 
teado que esto avance con gra- 
dualidad, queeslo queelproyec- 
to contempla. Entonces, lacríti 
cadeayermehallamado un po- 
colaatención, sobretodo desde 
la perspectiva de que, si aquí no 
hay cotización del empleador, el 
único que sigue llevándose el 
costo de esto es el trabajador, y 
deesto ya van 33años”. 

“Me parece un poco destem- 
plado, digamos, desequilibrado, 
pensar que solo los trabajadores 
tienen que financiar el sistema 
de pensiones, además del Esta- 
do" añirmóJara: “Este temalleva 
diezaños discutiéndose y la gra- 
dualidad es de nueve años más. 
Entonces, estamos hablando de 
19 años, de los cuales en diez ya 
laindustria sabía, estonoes una 
sorpresa, los empleadores sa- 
bían, y en segundo lugar, nueve 
años para incorporarlo. Enton- 
ces¿cuántos años se necesitarían 

paraquelosempleadores pudie- 
ranaportar alsistema de pensio- 
nes, que eso que haceen todos 
los países del mundo? Yo creo 
quehay que tener un poquitode 
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sentido también de contribuira 

la cohesión social”. 

“NOS QUEDA ESPERAR” 
Al cierre de esta edición, la 
abanderada de RNa La Mone- 

da, Evelyn Matthei (UDI), publi 
có un video en sus redes socia- 

lesparareferirse alacuerdo por 
lareforma de pensiones. 

“Alcanzar acuerdos es difi- 
cil, y por eso valoro enorme- 
mente el esfuerzo de los que 
han estado dialogando”, co- 
menzólaex alcaldesa. 

“También destacó como po- 
sitivo “que el 6% sea de propie- 
dad delos trabajadores y que 
sea heredable por sus familia- 
res. Valoro también que se co- 
mija la injusticia que hoy afecta 
alas mujeres al pensionarse”. 

Sin embargo, “como oposi- 
ción debemos cuidar cada deta- 
lle delo presentado por el Go- 
bierno. Nuestro deber es prote- 
geralos trabajadores y asus fur 
turas pensiones. Es su dinero y 
eso es lo que debemos cuidar 
(...) Nos queda, esosí, esperar el 
pronunciamiento del Consejo 
Fiscal Autónomo para estar se- 
guros dela sostenibilidad fiscal 
de estas reformas (...) De esta 
manera vamos a estar seguros 
quenosolamentevamosa tener 
mejores pensiones ahora, sino 
tambiénenel futuro”.Cg 
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MINISTRO SEÑALO QUE EL HECHO “NOS GENERA MUCHO DOLOR”. 

Marcel y denuncia 
de maltrato de 
funcionaria fallecida 
en el edificio de 
Hacienda: “Está 
siendo investigada” 
TRAGEDIA. Habría enviado mensaje a chat 
laboral minutos antes de caer de piso 14. 

Mario Marcel se refirió — ras, dela Fiscalía de Género, y 
brevemente a la denun- — se habría descartado la inter- 

cia de maltrato laboral que ha-— vención deterceros en el dece- 
bríarealizado la funcionariade — so dela funcionaria, por lo que 
su cartera que falleció el mar- seindaga comosuicidio. 
tes, luego decaer desde el piso De todos modos, Varas or- 
14 del edificio dondetrabajaba. — denó a carabineros pesquisar 
La mujer eraabogada, tenía 37 — el mensaje con la denuncia en- 
años, era parte dela Unidad de — viado por la funcionaria minu- 
Educación dela Defensoría del tosantes de fallecer y que fue 
Contribuyente y unos 20 minu- — recibido poral menos40 desti- 
tos antes de su deceso había — natarios. 
enviado un mensaje a un chat 
de trabajo que compartía con — “NO HABÍA DENUNCIA” 
otros compañeros. El mensaje La Defensoría del Contribu- 
contenía una acusación explí— yente también se pronunció 
cita de presunto acoso laboral. — sobre el hecho ayer, a través de 

“R.C.R y VK. son maltrata- un comunicado. 
dores. Avisen ala Achs (Asocia- En el texto, desde la enti- 
ción Chilena de Seguridad). — dadseñalan que “nos embarga 
Hagan sumarios”, señala el unprofundo dolor” y aseguran 
mensaje al que accedió este — quese pusieron a disposición 
medio y quecontienenombres — del Ministerio Público para es- 
completos de los apuntados — clarecerloocurrido. “No pode- 
comomaltratadores. Ambosse — mos referirnos ampliamente 
desempeñan en distintos car- — sobre la materia de investiga- 
gos dejefatura en elministerio. — ción, ya que es una causa que 

“Todo es materia que está — está actualmente en manos de 
siendo investigada porelfiscal, — la Fiscalía de Género, pero sí 
que está siendo considerada — podemos indicar que, a minu- 
en el sumario administrativo. — tos de ocurrida esta tragedia, 
Hay que dejar que las institu-— como institución instruimos 
ciones hagan su trabajo”, dijo inmediatamente un sumario 
marcel al ser consultado sobre — administrativo”, expresaron. 
la denuncia. La Defensoría añadió que 

Sobrelo ocurrido el martes mantiene “protocolos actuali- 
enlatarde, reconoció que “no — zadosde prevención, y denun- 
recordaba un hecho como es- — cia de violencia y acoso laboral 
te, así que es una situaciónque — ysexual”, y que “no había de- 
nos genera mucho dolor”. nuncias presentadas” cuando 

El caso está siendo investi-— ocurrieron los hechos.cg 

E: ministro de Hacienda — gado por la fiscal Patricia Va-
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